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上周六，四五在主场以上周六，四五在主场以11∶∶22负于国负于国
安。连续丢掉两个主场、遭遇三连败之安。连续丢掉两个主场、遭遇三连败之
后，卡西米罗和他的球队正在陷入一个非后，卡西米罗和他的球队正在陷入一个非
常危险的局面中。昨天，一度传出了建业常危险的局面中。昨天，一度传出了建业
俱乐部做出“卡西米罗担任总教练、技术俱乐部做出“卡西米罗担任总教练、技术
顾问，唐尧东出任执行教练、行使主教练顾问，唐尧东出任执行教练、行使主教练
职责”的决定，这个说法虽然很快被俱乐职责”的决定，这个说法虽然很快被俱乐
部副董事长杨楠否认，但留给卡西米罗的部副董事长杨楠否认，但留给卡西米罗的
时间并不多了，一旦近期内球队没有起时间并不多了，一旦近期内球队没有起
色，卡西退位，由更熟悉中超的唐尧东走色，卡西退位，由更熟悉中超的唐尧东走
上台前的情况随时可能出现。上台前的情况随时可能出现。

晚报首席记者晚报首席记者 郭韬略郭韬略//文文 白韬白韬//图图

继上一场在开场后不久就丢球导致最终
失利相同，四五队上周六又重演了这一幕悲
剧。刚开场一分钟，在大多数观众还没有完全
进入观战状态的时候，就被北京国安利用一次
反击，20号小马丁内斯单刀破网，早早陷入被
动局面。赛后，卡西米罗用“很不理解”表达对
这么早丢球的看法。

在比赛因为部分灯光熄灭而暂停了10多
分钟后，四五队逐渐找到了感觉，并由奥里萨
德贝将比分扳平。但在全场比赛临近结束时，
眼看着到手的 1 分又因为防守失误而葬送。
当时国安在左路起高球传中，球到后点，国安

的前锋埃尔维斯在小禁区角上竟然在没有任
何干扰的情况下，轻松头球破网。

两次丢球，都是让对方在非常轻松的情况
下打进，很显然，是防守上的低级失误所致。
而事实上，类似的失误并不止两次，如果不是
守门员周亚君发挥上佳，扑出了两次对方必进
球，比分就不只是1∶2。四五队今年依靠奥里
萨德贝的神勇，得分能力有了大的改善，但防
守上的薄弱却让奥里的进球没有任何意义。

当然，随着赵鹏的伤愈复出和特兰的回归，
目前的状况理应会有所改善，但在防守上的整体
协调、相互保护上，四五队还得下更大工夫。

卡西面临信任危机
三连败，对于任何一个主帅都是个难堪

的现实。“可能思维方式的不同，但有一点儿
让我不能理解的是，为什么所有人现在都在
算，我们目前领先最后一名的球队只有三场
球的优势，这样的思维让我们队员变得非常
紧张，在场上注意力不够集中，表现像个孩
子。”赛后，卡西米罗如是说。

其实中西方的思维差异，外籍教练来中
国“水土不服”的情况也由来已久，但这并不
是一个短期内能解决的问题。对于卡西米
罗而言，最现实的就是要改变目前球队持续
下滑的趋势。目前卡西米罗身上的压力可
想而知。对于他来讲，现在说他的帅位岌岌
可危或许有点儿夸张，但输给北京国安之
后，他的下课警报确实已经拉起。

当初在联赛进行当中火线接手四五队，
应该说卡西米罗在上任初期交出的是一份
令人还算满意的答卷：5场比赛2胜2平1负
拿到了 8分。但在最近的 3场比赛中，他竟
然交了一份白卷，而且其中有两个主场，这
确实令人失望。

训练用人均遭质疑
尤其值得注意的，三连败是发生在卡西

米罗真正开始主导球队训练，并进行了1个
多月的备战之后，由此也不难理解有人开始
对其执教能力产生质疑。“现在球队这么多
的伤病，而且绝大多数都是非战斗性减员。
一个多月的准备期原本应该是为联赛打基
础、调整状态，但却出现了这么多伤病号，这
是不是训练方法 有问题呢？”对于球队的伤
病情况，很多人都曾经发出这样的疑问。而
随着成绩的下滑，这样的声音也越来越多。

而上周六输给国安，卡西米罗在比赛还
有 10 分钟的时候，用赵鹏换下左边前卫徐
洋，让赵鹏去打后腰，再把陆峰移到左边前
卫，就这个换人发生后不久，对方就将比分
反超。这一换人被认为是导致失利的关键
因素：当时四五队还处于上风，但人员位置
的连锁变动，尤其是中场核心陆峰的位置变
化，一下就“乱”了。赛后卡西米罗的解释

是：“徐洋体能严重下降。”但这个说法也受
到了包括队内人士在内的人的质疑：“其实
徐洋还能打，并不是一点儿也坚持不了。再
说了，就算换人也应该换能打边前卫的人
啊。如果说想让赵鹏找找比赛感觉的话，也
应该用赵鹏换顾操，后腰并不是赵鹏最擅长
的位置。换人应该有很强的目的性，让场上
队员能明白教练的意图，但这样的换人，看
不出来到底是想进攻还是想防守。”

不重视中方教练组意见
此外，当初在卡西米罗来了之后，建业

俱乐部高层特意两次前往沈阳邀请已经决
意离开的唐尧东回归，出任中方教练组组
长，初衷就是为了帮助他尽快了解球队，了
解中超联赛。不过据了解，卡西米罗在日常
训练和指挥比赛时，并不是很重视中方教练
组的意见。“首发名单的确定，比赛中的换人
调整，他都不怎么和中方教练商量。”

“比赛失利看上去是防守的问题，丢球
也确实是后防有了漏洞，但这并不是全部，
目前的这种状况，也势必导致球队战斗力的
下降。”一位俱乐部工作人员说。

一度传出下课声音
而在昨天，也一度传出来建业俱乐部做

出“卡西米罗担任总教练、技术顾问，唐尧东
出任执行教练、行使主教练职责”的决定，但
这个说法也很快被俱乐部副董事长杨楠否
认：“目前俱乐部还没有做出最终的决定。”
不过同时，杨楠也透露：“目前最重要的是周
日客场对辽宁队的比赛，唐尧东曾担任过辽
宁队的主教练，对这支队伍非常了解，所以
在备战工作中，他会起更多的作用。”

在执教四五队之后，卡西米罗培养重用
新人的做法，崇尚进攻的战术思路，也得到
了俱乐部的认可。“重用年轻队员，对于任何
一个主教练来讲也都意味着风险，目前球队
成绩不好，也可以视为是为此付出的代价。”
俱乐部副董事长杨楠说。不过目前情况下，
留给卡西米罗的时间并不多了，一旦近期内
球队没有起色，卡西退位，由更熟悉中超的
唐尧东走上台前的情况随时可能出现。

在主场输给北京国安之后，河南四五队在
奥运会后的联赛中还一分未得，而名次也从上
一阶段的第四名滑落到第八名，虽然比处于降
级区的深圳和武汉队还多出10分，但仔细研究
赛程就会发现，这10分并不足以让四五队保级
无忧。

在下面的14场比赛中，河南四五队还要打
10 个客场，主场仅剩下了 4 个，而在已经拿到
的20分中，有18分来自主场，客场只拿到了两
分。四五队主强客弱的特点非常明显。在下
半年这么多的客场比赛中，球队的成绩自然让

人不敢乐观。在剩余的 4个主场中，对手分别
是上海申花、大连实德、陕西中新和武汉光
谷。其中前两者是国内的传统强队，陕西中新
是今年崛起的新贵，目前高居积分榜第一位，
只有武汉是处于降级区的队伍，但从历史上的
交锋情况看，四五队也并没有在武汉队身上占
到过便宜，并无把握能击败对手，尤其是目前
已经接连丢掉两个主场，让人对四五队的主场
作战前景同样充满担忧。如此以来，上半年曾
经顺风顺水的四五队，在后面将面临的其实是
一条充满凶险的道路。

受伤病影响，卡西米罗现在不得不大量起
用新人，在同北京比赛的首发阵容中，就有乔
巍、张璐、顾操、徐洋才开始打中超联赛的新
人。实事求是地讲，这几位新人在中超中的初
次亮相都给人以惊艳的感觉，但随着比赛的延
续，当初登赛场时的兴奋劲儿逐渐减弱，更多
的需要用能力和经验而不是拼劲儿来和对手

抗衡的时候，新人也就逐渐变得平庸。
其实在任何球队，新人的起用都是一个循序

渐进的过程，大量地起用新人，并不会马上就得到
期望中的效果，尤其是在目前球队处于逆境的时
候，巨大的压力面前，新人的承受能力确实令人担
忧。而在接下来赛程密集、不断要劳师远征的情
况下，目前的人员储备确实是一个大问题。

危局·大势 前途异常凶险

危局·软肋 防守漏洞百出


